

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad

Hoy, 11 de Febrero, se cumple el segundo aniversario del pacto de Letrán, de aquel famoso e histórico tratado entre el Gobierno de Italia y la Santa Sede que devolvió su independencia al Sumo Pontífice.

Con tan lausivo motivo elevamos de nuevo respetuosamente hasta el solio pontificio nuestra más cordial felicitación, con nuestra inquebrantable adhesión, deseando para la Iglesia y para el Vicario de Cristo en la tierra días de paz y de ventura.

En fecha tan gloriosa para el Pontificado gritemos con entusiasmo una vez más: ¡Viva el Papa Rey!

El comisario de Instrucción pública de Rusia ha dictado una circular, obligatoria en todo el territorio de la unión soviética, ordenando a los maestros de las escuelas la propaganda de las ideas comunistas y antirreligiosas.

Un artículo especial de esta circular, concede a los inspectores de la enseñanza amplias facultades para destituir a los maestros que «no se conformen al programa oficial».

Se dice que el Magisterio ruso habrá de ser por fuerza comunista y ateo, sin libertad para instruir al pueblo en los principios de orden y de religión, que son la base del verdadero progreso y bienestar social. ¡Pobre pueblo ruso y a qué estado de degradación le conducen!

Dicen de Moscú que el Comité Central ejecutivo ha publicado un decreto gravando de un fuerte impuesto a campesinos, obreros y comerciantes.

Los obreros cuyos impuestos excedan de 200 rublos al año deberán pagar un 40% más de una sola vez. Este impuesto se eleva al 60% para los comerciantes y a 100% para los pequeños.

Dicho tributo lleva el nombre de «impuesto para fines de cultura y otras obligaciones escolares».

Quedan exentos de tal impuesto las comunas rurales colectivas.

Como los campesinos están imposibilitados de satisfacer tan onerosos tributos, la prensa soviética prevee numerosas adhesiones «voluntarias» a los «Kolkoses» o comunas rurales colectivas.

## La Base Aeronaval de San Javier

A las cuatro de esta tarde marcharon a San Javier con objeto de visitar aquella Base aeronaval, cuyos trabajos están muy adelantados, el Excmo. e Ilmo. señor Capitán General de la Armada, don Juan Bautista Aznar, Capitán General del Departamento, señor marqués de Magaz y Director General de Aeronáutica Naval don Luis de Castro y quienes acompañaban sus ayudantes don Rafael Guillán y Carlos Roca y don Rafael García de Angulo.

## Sindicato Minero

Con esta fecha queda abierto el pago de las primas correspondientes a las producciones del mes de octubre próximo pasado a las minas sindicadas, todos los días hábiles de 10 a 13 y de 16 a 18, en las oficinas de este Sindicato, General Ordóñez 9 primer izquierdo.

Cartagena 10 de febrero de 1931.—El Secretario R. López González.

## Sobre el tranvía de La Unión

Queda conjurado de momento el conflicto

NOTA OFICIOSA

Esta Alcaldía tiene la satisfacción de poner en conocimiento del público, que el conflicto que amenazaba la paralización del servicio del tranvía de Cartagena a La Unión, ha sido conjurado por el momento.

Por virtud de las gestiones realizadas por la ponencia nombrada al efecto, cerca del Director gerente de la empresa, componente de la misma, y de las personalmente llevadas a cabo por esta Alcaldía con importantes entidades locales interesadas en las industrias afectas a este servicio de transporte, podemos hoy asegurar que la comunicación tranviaria entre Cartagena y La Unión y entre la Unión y Los Blancos, no será interrumpida durante el plazo que media entre la fecha y el 31 del próximo mes, plazo que se considera suficiente para que se alcance una solución definitiva que en los momentos actuales se considera, y no ya probabemática, sino por el contrario, y satisfactoriamente muy probable. Tan pronto sean realidad los acuerdos proyectados por la ponencia, se darán a conocer al público.

Cartagena 10 de febrero de 1931.

## Información de Marina Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Magaz, el Director General de Aeronáutica Naval, excelentísimo señor don Luis de Castro, capitán de corbeta don Benito Cheregal, teniente de Infantería de Marina, don Juan Luque y el maquinista oficial de primera, don José Aguilar Carrión.

—Se han recibido órdenes para que el acorazado «Alfonso XIII» repare los condensadores en este Arsenal.

Del Diario Oficial

Se dispone se manifieste al capitán de fragata don José Canillo y Barreda, jefe de igual empleo don Manuel Moreu y Figueras, capitán de corbeta don Eduardo García Ramírez y teniente de navío don Alvaro Urzals y de Silva, el agrado con que ha sido vista por S. M. la labor efectuada en el Comité editorial del Nuevo Código Internacional de Señales.

—Fija la plantilla del cuerpo de practicantes en la siguiente proporción: Cádiz: Mayores, 6; Primeros de primera, 7; Primeros 22, y segundos 29. Ferrol: Mayores, 7; Primeros de primera, 7; Primeros 21 y Segundos 29. Cartagena: Mayores, 7; Primeros de primera diez; Primeros 17 y Segundos 32.

—Anuncia concurso para cubrir las plazas vacantes de segundos contra-maestros de Aeronáutica que fija la plantilla aprobada. Los concursantes no deben tener cumplidos los treinta y cuatro años de edad en primero de abril y contar con dos años en la clase de maestro de aeronáutica.

Las instancias deberán ser dirigidas al Capitán General del Departamento de Cartagena. El curso dará principio en la Escuela Aeronáutica el primero de abril próximo.

—Concede la vuelta al servicio activo por tres años en tercera campaña con derecho a los beneficios elementarios al fogonero preferente Francisco Alcaraz Paredes.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Madrid, llegó ayer en automóvil el Excmo. señor Director General de Aeronáutica Naval, don Luis de Castro y Arizun, acompañado de su ayudante don Rafael García de Angulo.

ENFERMOS

Se halla mejorada de su grave enfermedad la joven esposa de nuestro querido compañero en la prensa don Carlos Mateo.

—Está mejorada de su elección gráica la esposa de nuestro estimado colaborador don Arturo Alberto (Ortiz).

—Se encuentra enfermo don José Salmerón de Larios, regente de la imprenta Garrido donde se edita este periódico.

LETRAS DE LUTO

Caracterado con los auxilios espirituales, ha fallecido en Murcia, a los ochenta años de edad, don Andrés Senac y Pulido, tío de nuestro querido amigo el teniente vicario del Departamento, don José Riera, a quien enviamos nuestro pésame.

## AYUNTAMIENTO

La Permanente

El próximo viernes a las once celebrará sesión la Comisión Permanente para tratar de los asuntos que se indican:

Gratificación al oficial encargado de la Jefatura de la Oficina de Recaudación de Abolivos (pendiente de la sesión anterior).

Diciémenes de la Comisión de Fomento en los expedientes instruidos a instancias de: don Domingo Conesa Meroño, que solicita autorización para construir una casa y cubierta de terrado en un solar de su propiedad, sito entre las calles de Santa Florentina y Vereda de San Félix del barrio de Peral, don Jesús Rojas Bermúdez, solicitando ejecutar obras en una finca de su propiedad, sito en los Dolores; don Constantino Mitall, pretendiendo instalar un salón llamado «Museo Josellito» el bajo de la casa número 57 de la calle del Carmen, y de doña Juana Vives García, solicitando autorización para instalar un puesto público en la calle de San Diego.

Oficio del señor Depositario acompañando las cuentas correspondientes al cuarto trimestre del pasado año, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 129 del Reglamento de Hacienda Municipal.

Oficio del señor Interventor, acompañando relaciones de jornales y factura de materiales correspondientes a obras efectuadas en el Cementerio del Estrecho de San Ginés, proponiendo se abonee con arreglo al capítulo 7.º artículo 6.º.

Oficio del Director de la Compañía explotadora del Tranvía a vapor de Cartagena a La Unión participando la paralización de dicho servicio el próximo día 15, fundando esta decisión en la aguda crisis minera que pesa sobre esta tierra.

Oficio del Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia, trasladando otro del Director General de Administración, dando cuenta de haber sido nombrado en el cuerpo de depositarios de fondos de la Administración Local, al Depositario de este Excmo. Ayuntamiento don Joaquín Torres Garrido.

Cuentas de la semana en obras por administración.



## Los cambios bruscos de temperatura

provocan resfriados, reumatismo, influenza y gripe con sus consecuencias fatales. Tenga siempre a mano un tubo de

# ASPIRINA

y al menor síntoma tome dos tabletas.



Hace ya muchos años que la experiencia mundial ha establecido en forma rotunda, que no hay nada igual para procurar el inmediato alivio, restableciéndose

seguidamente de su dolencia. Prescindir de la ASPIRINA es exponerse a caer víctima de los cambios bruscos de temperatura.

No afecta al corazón.



## Brillante institución cartagenera

La situación económica y social en que se encuentra la institución cartagenera Caja de Ahorro y Monte de Piedad, que tan acertadamente fundara su digno Presidente Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Qiltes, es bien satisfactoria, como dijimos, según la Memoria que acaba de publicarse referente al ejercicio del año último.

La Caja de Ahorros, no obstante la crisis económica de la ciudad en todos los aspectos, ha registrado durante el año un aumento en las imposiciones de cerca de 700.000 pesetas.

De su notable incremento dice mucho la representación gráfica que se adjunta a la Memoria. En 1921, año de inauguración, hubo 177 operaciones de ahorro con un total de 57.519,14 pesetas. En 1930 suman las operaciones 15.112 el capital impuesto dos millones 780.921,74.

Esta Caja ha sido inscrita por R. O. de 10 de Diciembre último en el registro especial de entidades de ahorro que se lleva en el Ministerio del Trabajo.

El número de libretas alcanza a 4.105.

En las imposiciones a plazo fijo se ha registrado un aumento de 30.600 pesetas.

El saldo de capitales, intereses del Retiro Obrero, grupo 2.º, se ha incrementado en 5.833,70 pesetas.

El beneficio obtenido en la sección Monte de Piedad asciende a 40.640,55 pesetas.

Los intereses producidos por Cartera de valores han sumado 62.756,25 pesetas sobre el año anterior.

El beneficio líquido de 1930 ha sido de 40 mil 497 pesetas, quedando el capital de reserva en primer año del año actual en 205.730,50 pesetas.

El aspecto benéfico social de que la Memoria se hace eco, ya conocido del pueblo cartagenero, no es menos interesante, poniendo de manifiesto los sentimientos caritativos de las personas que dirigen esta institución.

Tan excelente desempeño vitalicio ratifica por una parte la confianza que Cartagena puso desde el principio en esta entidad, en los distinguidos elementos que forman su Patronato y su Consejo de Administración, y por otra la competente labor que desarrollan

todos los empleados bajo las órdenes del Director-Gerente don Ginés Peragón y del Subdirector don Antonio Ramos Carratalá.

Con tan plausible motivo enviamos a todos nuestra felicitación.

## Información de Ejército Gobierno Militar

Cumplimentaron a S. E. el coronel del regimiento Artillería de Costa número 3 don José López Piate y Beriso el del regimiento Infantería Cartagenera n.º 70 don Gonzalo Chacón Benet y el capitán de fragata don Francisco Repallo.

Diario Oficial

Concede el retiro para esta plaza al capitán (S. R.) en reserva don Francisco Calientes Robles, y para La Unión al de igual clase don Ramón Basilla Aparicio.

## SUCESOS

Carretero herido

Ayer tarde frente a la Fábrica de Productos Químicos volcó el carro que conducía Juan Moreno Vera, de 59 años, domiciliado en las Casas del Lazarillo, el cual fué asistido en el Hospital de Caridad de herida contusa con descarga de tejidos en la cara dorsal del pie izquierdo, erosión en la muñeca derecha y contusión con hematoma en la región occipital.

Después de curado quedó en la sala de San Leandro.

Atropellado por una bicicleta

Ayer tarde fué atropellado en la Plaza de Riquelme por el ciclista Joaquín Girón Jambilla, de 16 años, habitante en el callejón de San Esteban 10, el niño José Fernández Loza, vecino en el callejón de los Mudos 5, produciéndosele erosiones en el cuello, codo derecho y pierna izquierda.

Fuó asistido en el Hospital de Caridad.

Intoxicado

Al Hospital de Caridad ha sido conducido Antonio Paredes Martínez, con domicilio en la Plaza Castell 2 bajo, por hallarse en grave estado, a causa de intoxicación por haber ingerido cloruro potásico.

Se pasó aviso al Juzgado.